

令和2年第11回

湯梨浜町教育委員会定例会

会 議 録

令和2年第11回湯梨浜町教育委員会定例会議録

日 時 令和2年8月21日(金)午後1時30分 開 会
場 所 湯梨浜町役場 第3会議室
出席委員 山田直樹 市橋善則 青木由紀子 松田基宏 藏本知純
説明の為出席した者 岩崎正一郎 伊藤和彦 山崎有紀子 池田豊具 杉村和祐 宮脇一善
尾崎寿彦 岸田和久 岩本綾子 福本みゆき

【議事日程】

日程第1 羽合第2放課後児童クラブ施設見学

日程第2 会議録署名委員の指名

() ()

日程第3 事務局課長の報告

- (1) 湯梨浜町会計年度任用職員(町雇用)の任用について
- (2) その他

日程第4 議案第52号 令和2年度湯梨浜町一般会計補正予算(第5号)について

日程第5 議案第53号 令和3年度から使用する中学校教科用図書の採択について

日程第6 協議事項

- (1) 区域外(校区外)就学について
- (2) その他

日程第7 報告連絡事項

- (1) 令和元年度決算(事業成果・課題報告書)について
- (2) 湯梨浜町教育振興基本計画の検討状況について
- (3) 第42回全国ベテラン卓球大会ゆりはま東郷大会について
- (4) 泊分館建設事業について
- (5) 公民館事業について
- (6) 図書館事業について
- (7) 令和2年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決定について
- (8) 問題行動・不登校について
- (9) その他
 - ・令和2年度第2回湯梨浜町総合教育会議について
令和2年10月23日(金)午後3時からを予定
 - ・令和2年度後期湯梨浜町教育委員会計画訪問について

次回教育委員会 9月 日() 時 分～

発言者	内 容
	～羽合第2 放課後児童クラブ施設見学～
教育長	日程第3 事務局課長の報告 (1) 湯梨浜町会計年度任用職員(町雇用)の任用についてお願いします。
教総課長	(資料にもとづき、湯梨浜町会計年度任用職員(町雇用)の任用について説明)
教育長	何か質問はありますか。
	(なし)
	次の(2)その他はありますか。
教総課長	ありません。
教育長	それでは、日程第4 議案第52号 令和2年度湯梨浜町一般会計補正予算(第5号)についてお願いします。
教総課長	(資料にもとづき、令和2年度湯梨浜町一般会計補正予算(第5号)について説明)
生人課長	何か質問はありますか。
教育長	新型コロナウイルス感染拡大による影響によって、修学旅行が中止となったときのキャンセル料の補助ですが、実施2日前を想定されたのはなぜですか。
青木委員	修学旅行が中止となるのは、当日になるかもしれませんが、当日になるとものすごい金額となります。
教総課長	もっと早く中止を決めることはできませんか。
青木委員	本来はそうのようにしたいのですが、大前提として子どもたちには修学旅行に行ってもらいたいと思っています。修学旅行の直前になって、どなたかが感染するという可能性もゼロではありませんので、そうなったときにすぐに対応できるようにしておくものです。羽合小と東郷小では9月の終わりに、泊小と湯梨浜中は10月の中旬までに修学旅行を行う予定ですが、今回の9月議会の議決日が9月の最後の方ですので、今回補正要求しておかないと対応できません。また、皆さんもご承知のとおり、キャンセル料は1日違うとかなり違いますし、極端な話、修学旅行に出発してから感染が分かることもあります。そうなったら、すぐに帰ってこなければなりませんし、このようにいろんなパターンを考えて検討し、今回は実施2日前のパターンで要求させていただきました。
青木委員	分かりました。
教育長	その他何かございますか。
蔵本委員	泊分館建設事業ですが、過疎債を充当されています。ちょっと記憶が定かでないのですが、過疎地域指定の変更があるといったような記事があったと思います。湯梨浜町では泊地域が過疎地域ですが、このように町の一部となって

発言者	内 容
教総課長	<p>いるようなところは見直すとのことで、そうならないように国に要望していくといったようなものだったと思いますが、どうなのでしょう。</p> <p>過疎債は、過疎地域として指定されないと使うことができませんが、これは元々、国会議員が提案した議員立法です。湯梨浜町は「みなし過疎」といって、合併前の泊村は全地域過疎地域でしたが、旧羽合町と旧東郷町は過疎地域ではありませんでした。合併して湯梨浜町となったとしても全人口は大きくは減りませんが、泊地域は減っていきますので、引き続き過疎の指定地域となっています。先ほど藏本委員が言われましたように、国はこのみなし過疎を外そうという動きがあります。また従前、三朝町は過疎の指定地域ではなかったのですが、前々回の改正のときに指定になっています。つまり、人口減が大きいところを指定して、みなし過疎のようなところは外そうといったようなことで、先々週でしたか、知事が総務大臣に引き続きみなし過疎をお願いしたい旨の陳情に行かれたので、まだ検討の段階だと思います。</p>
藏本委員	<p>泊地域が過疎地域として指定を受けているのはいいのですが、泊地域以外にも本当に人口が減って苦しんでいる地域もあります。そういったところも過疎地域にというのは難しいかもしれませんが、人口が偏在化している実態をよく見てもらい、そういったところへの対策についても陳情をしていただきたいと思います。</p>
教総課長	<p>先ほど申しましたように、これは議員立法ですので直接省庁に対しての陳情ではなく、国会議員へ要望するのが早いと思います。</p>
教育長	<p>教育委員会だけの問題ではないので、庁内で連携していかなければなりません。</p> <p>その他何か質問はありますか。</p> <p>(なし)</p>
教総課長	<p>続いて、日程第5 議案第53号 令和3年度から使用する中学校教科用図書の採択についてお願いします。</p> <p>(資料及び教科書の現物にもとづき、令和3年度から使用する中学校教科用図書の採択について説明)</p>
教育長	<p>教科書の採択協議会がありまして、中部地区でしたら市町の教育長、PTAや中学校の教科担任の代表などで、何社かの教科書を見てもらいまして、この教科書が一番良いということで選んでいただきました。特に、今回一番重視したのは、今年度1人1台タブレットを整備されることもあり、教科書にはQRコードが載っていて、そこにタブレットをかざせばそのコンテンツを表示できるなど、タブレット</p>

発言者	内 容
<p>教総課長 生人課長 教育長 青木委員</p>	<p>を利用しながら知識や理解を深めていけるような内容になっています。その中でも今回選定した教科書は、その内容が充実していました。</p> <p>本教科書の採択について、ご承認していただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。</p> <p>(異議なし)</p> <p>ありがとうございます。それでは事務局である倉吉市の方に連絡をさせていただきます。</p> <p>それでは、次の日程第6 協議事項は、後でご説明いたします。</p> <p>日程第7 報告連絡事項に入ります。(1) 令和元年度決算(事業成果・課題報告書)についてお願いします。</p> <p>(資料にもとづき、令和元年度決算(事業成果・課題報告書)について説明)</p> <p>何か質問はありますか。</p> <p>P2にある教職員健康管理事業で、産業医の面談を実施された方がいるようですが、その方はお元気ですか。</p>
<p>教総課長</p>	<p>異動された方もいらっしゃると思いますが、基本的には月80時間以上の時間外勤務された方で、本人が産業医の面談を希望された方となりますが、町としては、極力産業医の面談を受けていただいて、体調面を含めてどう対応していけばいいのか考えていただくなど、積極的に働きかけています。</p> <p>ちなみに役場職員も同様に行っています。</p>
<p>教育長</p>	<p>その他何かありますか。</p> <p>(なし)</p> <p>それでは、(2) 湯梨浜町教育振興基本計画の検討状況についてお願いします。</p>
<p>教総課長 生人課長 教育長 藏本委員</p>	<p>(資料にもとづき、湯梨浜町教育振興基本計画の検討状況について説明)</p> <p>何か質問はありますか。</p> <p>P36の児童虐待の項目の3行目ですが、「ための」が2回重なっているもので、最初の方の「ための」は不要と思います。それとP67の歴史民俗資料館の来館者数が500人とありますが、先ほどの令和元年度決算(事業成果・課題報告書)では197人となっていました。この差は何でしょうか。</p>
<p>生人課長</p>	<p>令和元年度決算(事業成果・課題報告書)の方は無料開放を除いた人数で、教育振興基本計画の方は含んでいます。その差になります。</p>
<p>藏本委員 教育長</p>	<p>分かりました。</p> <p>今後、パブリックコメントを実施することとしています。また、資料を当日配布してご意見をというのは難しい</p>

発言者	内 容
生人課長	<p>ので、次回は時間的余裕を見て、早めに皆さんにお配りしますので、よく読んでいただきますようお願いいたします。</p> <p>その他何かありますか。</p> <p>(なし)</p> <p>それでは、(3) 第42回全国ベテラン卓球大会ゆりはま東郷大会についてお願いします。</p> <p>今回は例年の半数の参加で開催できるよう準備していましたが、新型コロナウイルス感染防止のため、中止とさせていただきます。来年に向けて、またがんばりたいと思います。</p>
教育長 青木委員	<p>何か質問はありますか。</p> <p>もう少し早い段階で中止を決定してあげないと、出場される方々は大変だと思います。おそらく来年は実施されると思いますが、今後、何かある場合は、せめて1か月以上前には決定された方がいいと思います。</p>
教育長	<p>その他何かございますか。</p> <p>(なし)</p>
中央公民館長	<p>それでは、(4) 泊分館建設事業についてお願いします。</p> <p>8月6日、7日の町長と語る会で、町民の方に内容をご報告する予定でしたが、新型コロナウイルス感染者が町内で出たということで延期になってしまいました。今後、町長と語る会が開催されるのか、または別の機会に対応するのか決定していませんが、何らかの方法によって町民の方にお知らせする機会を設けたいと思います。また、工事の進捗状況ですが、ボーリング調査は今月25日から、仮設工事には9月から着手することにしていきます。なお、曳家工事については、今月25日が入札日となっています。</p>
教育長	<p>時期は未定ですが、町民からご意見を聞く会は設けたいと考えていますので、よろしくお願いします。</p>
中央公民館長 教育長 図書館長 教育長	<p>続いて(5) 公民館事業についてお願いします。 (チラシにもとづき、公民館事業について説明)</p> <p>続いて、(6) 図書館事業についてお願いします。 (資料にもとづき、図書館事業について説明)</p> <p>次の(7) 令和2年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決定、(8) 問題行動・不登校については、後で説明します。</p>
教総課長 生人課長 中央公民館長 教育長	<p>(9) その他に入ります。令和2年度第2回湯梨浜町総合教育会議についてお願いします。</p> <p>(資料にもとづき、令和2年度第1回湯梨浜町総合教育会議の概要説明、令和2年度第2回湯梨浜町総合教育会議の日程等について説明)</p> <p>第2回総合教育会議は、10月23日の午後3時からを予定</p>

発言者	内 容
教総課長	<p>していますので、よろしくお願ひします。</p> <p>第2回の会議では、例年、GIGA スクール関連をはじめ、次年度予算に関わることを提案しておりますので、よろしくお願ひします。</p>
教育長	<p>続いて、令和2年度後期湯梨浜町教育委員会計画訪問についてお願ひします。</p>
岸田指導主事	<p>(資料にもとづき、令和2年度後期湯梨浜町教育委員会計画訪問について説明)</p>
教育長	<p>その他何かありますか。</p>
教総課長	<p>(資料にもとづき、教育委員会組織図、今後の行事予定について説明)</p>
教育長	<p>その他何かありますか。</p>
藏本委員	<p>町のいろんなイベントが中止となり、例えば高校の文化祭ですとリモート開催とか、スポーツの大会ですと小規模にして代替大会を開催されたりしていますので、そういうこともあってもいいのかなと思います。地域の行事もほとんど中止となっていて非常に寂しい状態ですし、例えば映像の配信といいますか、町民の方を元気づけるようなことができないのかなと思います。その辺は町の方でも知恵を出していただきたいと思いますが、小さな取り組みでもいいので、みんなでがんばろうよ、といったことも考えられないのかなと思います。よろしくお願ひします。</p>
教育長	<p>伝統芸能の継承においては、中学校と生涯学習とが協力しながら、湯梨浜中学校の1年生が、浪人踊り、貝がら節、三ツ星盆踊りなど各団体から習い、それを文化祭で発表する機会を設けています。藏本委員が言われますように、いろんな行事が中止となって賑わいもなくなっています。芸能祭も、今のところは半日くらいでやっていこうかと考えていますが、コロナの状況によっては、どうなるかわからないところがありますので、生涯学習と何か考えられないか検討させていただきたいと思います。</p>
市橋委員	<p>関連した質問ですが、町はオンライン会議をやろうといったような検討はされていますか。</p>
教総課長	<p>ちょうど昨日、県内教育長と県教育委員会とのオンライン会議がありました。役場では、システム上対応できなかったので東郷小学校で行いましたが、会議のときに音声が出なかったとか、なかなかうまくいかない部分もありました。</p>
教育長	<p>この会議のために、学校の先生の協力や予行演習をしたりと、2日くらい準備をかけましたが、よくテレビで見るように、学校と子どもの家をつないでこういったことをやるというのは、率直に言って、なかなか難しいと思いまし</p>

発言者	内 容
<p>市橋委員</p> <p>教総課長</p> <p>教育長</p>	<p>た。急にうまく動かなくなってきたときにどうするのか、大人と大人でもこのような状態だったので、相手が子どもだったらどうだったのだろうか、少し考えていました。例えば、学校の授業風景を撮って、それをユーチューブにあげれば、自分の都合のいいときに見に行くことができますし、ICT支援員ともタイアップして、こういった方法を取るのも一つの手かなと思います。確かに双方向は魅力的ですが、なかなかうまく具合に行かないなど、昨日、会議をやりながら思っていました。</p> <p>オンライン会議をするまでにいろんな準備があり、専門家であっても、なかなか難しいようですね。</p> <p>ソフトだけでなく、ハード面でも可能か否かというのがあります。今後はこういった環境を整備していかなければなりませんね。</p> <p>いざとなれば、考えられる方法をいくつか準備しておかなければなりません。プリントはもちろん、ユーチューブやTCCなど、多様なメディアで情報発信ができるようにしていきたいと思います。</p>
	<p>(次回定例会は、9月30日(水)午後1時30分から開催することを決定。引き続き委員のみで、日程第6 協議事項(1) 校区外(区域外)就学について提案があり承認、日程第7 報告連絡事項(7) 令和2年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決定、(8) 問題行動・不登校について説明があった。)</p> <p>午後5時20分終了</p>